



CONTROLES DE LECTURA

Diego Alexander López Aguilar.

Controles de lectura.

4to. Parcial.

Interculturalidad y Salud I

Doc. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en Medicina Humana.

Ier. Semestre, Grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de dic. de 2024.

Niveles de atención

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Diego Aguilar

Se habla sobre una comprensión de los APS como una estrategia orientado al bienestar comunitario, superando el enfoque biomédico tradicional donde se prioriza el tratamiento de enfermedades en niveles especializados y de alto costo, la APS se define por Alma-Ata en 1978, se representa un modelo preventivo y promocional que busca mejorar la accesibilidad y la equidad sanitaria se habla del primer nivel de atención, entra la atención primaria y promoción de la salud, la APS se introdujo como una respuesta para transformar los sistemas sanitarios centrados en la enfermedad, el modelo tradicional, orientado a servicios curativos es costoso y se enfoca en establecimientos de segundo y tercer nivel de atención, la APS propone un cambio hacia modelos preventivos y de promoción accesibles para toda la población, las APS según Alma-Ata es la asistencia sanitaria esencial basada en métodos y tecnologías científicamente fundamentales y socialmente aceptables, al alcance de todos los individuos de la comunidad, mediante su participación plena y a un costo razonable y como todo, tiene sus propios principios

Niveles de prevención

Diego Aguilar

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

El médico Soberón Acebedo señaló que la creciente demanda de servicios curativos está desviando los recursos hacia la restauración, en lugar de fortalecer la prevención. La salud pública, desde sus inicios se centró en el saneamiento ambiental y en medidas preventivas para combatir enfermedades infecciosas, influida por los avances en bacteriología y aunque muchos autores como Clark y Leavell, diferenciaron la medicina preventiva según su aplicación a individuos o comunidades, la práctica histórica muestra que ambas se complementan, la salud pública no es exclusiva de los sanitarios, sino que requiere colaboración entre clínicos y sanitaristas ya que ambos persiguen objetivos comunes (promover y conservar la salud, así como prevenir las enfermedades). La medicina preventiva se organiza en 3 niveles, prevención primaria se dirige a las personas sanas para promover la salud y prevenir enfermedades mediante educación sanitaria e inmunizaciones, la prevención secundaria está enfocada en la detección temprana de enfermedades busca limitar su discapacidad mediante diagnósticos y tratamientos oportunos evitando su progresión, la prevención terciaria

Ciclo vital de la vida y de la salud humana

Dr. Sergio Diego A.

Jimenez Ruiz

El núcleo más importante en la vida del ser humano es la familia, desde el nacimiento, el entorno familiar actúa como la base para el desarrollo emocional, social y psicológico de los individuos, se detalla el ciclo de vida de la familia, desde la etapa inicial del desprendimiento hasta la vejez, resaltando cada fase ya que cada una implica transformaciones significativas tanto para la familia como para sus integrantes aparte la estructura familiar es entendida como un sistema biológico y psicológico, donde se pasa por un ciclo vital humano que se divide en nacer, crecer, reproducirse y morir en cada etapa mencionada se busca fortalecer o fracturar los vínculos familiares, el autor describe el sistema familiar como un núcleo primordial donde se desarrolla el ser humano, este núcleo no solo ofrece seguridad y pertenencia sino que actúa como un puente que conecta al individuo con la sociedad, según Laura Estrada, la familia es la célula de la sociedad y su buen funcionamiento define el equilibrio emocional de sus miembros, para decir que un sistema familiar es sano debe cumplir con las funciones de promover amor, respeto y compromiso entre sus miembros.

Etapas del desarrollo humano

Diego Aguilar
Dr. Sergio Jimenez Ruiz

El desarrollo humano se define como un proceso continuo de cambios organizados que incluyen la maduración biológica, los aprendizajes psicológicos y las adaptaciones sociales, se ve las contribuciones de diversos investigadores, como Gesell, Moscovici y Newman que trabajan en el enfoque de la maduración, Mansilla enfatiza que el desarrollo humano no puede entenderse fuera del contexto cultural en el que ocurre, la cultura, a través de sus valores, normas y sistemas de organización social, determina las oportunidades de aprendizaje, las expectativas y las limitaciones que moldean a los individuos, la primera etapa del desarrollo humano (etapa prenatal) se caracteriza por un enfoque en la formación biológica inicial del individuo, se abordan debates éticos y filosóficos relacionados con el inicio de la vida, como las posturas sobre el aborto y las tecnologías reproductivas, se subraya que, aunque el feto no tiene un proceso de socialización directa, establece una conexión íntima con el entorno a través de su madre, influenciado por su salud física y emocional, aquí se cimentan las bases genéticas y psicológicas para el desarrollo posterior, la eta-

Bibliografías

1. Vignolo. J. Vacarezza, M, Álvarez, C, y Sosa, A (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Archivos de medicina interna, (Montevideo, Uruguay). 33(1), 7-11.
2. Jorge Eliecer Andrade J (2012). Niveles de Prevención en salud. Contribuciones para la salud pública.
3. Estrada Laura (2014) El ciclo vital de la vida y salud humana. Penguin Random House Grupo.
4. Mansilla A. María Eugenia (2000) Etapas del desarrollo Humano Revista de Investigación en Psicología 3(2) 105= 116